

16

LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





11 DE AGOSTO DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

La 76 Legislatura del Congreso del Estado destacó que la salvaguarda física y emocional de niñas, niños y adolescentes es una de sus prioridades.

En su primer año de actividades, el pleno aprobó una reforma a la Ley de Turismo estatal con el objetivo de prevenir posibles riesgos para este sector de la población.

<https://cbtelevision.com.mx/congreso-de-michoacan-refuerza-proteccion-a-menores-en-servicios-de-hospedaje/>

“Diferentes activistas refieren que entre 145 mil y 250 mil menores hay en riesgo de reclutamiento y trata de niños, sobre todo de entre 9 y 11 años”, advirtió la diputada panista Vanessa Caratachea Sánchez, presidenta de la Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia del Congreso de Michoacán.

En entrevista, a pregunta expresa la Legisladora precisó que ambos delitos suelen estar vinculados, pero no son lo mismo. “Hay que decir que una cosa es la trata y otra cosa es el reclutamiento forzado; se podría pensar que es lo mismo, sin embargo, sí es importante que vislumbremos esta parte desde la tipificación”, señaló.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/en-michoacan-estan-vulnerables-a-trata-y-reclutamiento-250-mil-menores/>

En el **Congreso de Michoacán** es necesario un plan de acción interno para combatir la violencia política contra las mujeres en razón de género, consideró la diputada **Grecia Aguilar Mercado**.

Entrevistada sobre la falta de mecanismos internos para combatir este tipo de violencia que se da al interior de la Cámara, tomando en cuenta que los tribunales electorales en el caso del Congreso han señalado no tener atribución para intervenir, la legisladora de Movimiento Ciudadano consideró que si se requieren acciones de manera interna al respecto.

<https://www.contramuro.com/plan-urgente-para-combatir-violencia-politica-contra-mujeres-en-michoacan/>

La diputada Fabiola Alanís Sámano aseguró que se fortalecerá el apoyo a la comunidad migrante a través de la participación de varios sectores, mediante los trabajos que se desarrollarán a nivel nacional con la Coordinación de Mexicanos en el Exterior.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/refrenda-fabiola-alanis-respaldo-a-comunidad-migrante/>

En el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, el diputado local del PRD y presidente de la Comisión de Bienestar en la 76 Legislatura, Octavio Ocampo,



11 DE AGOSTO DE 2025

reconoció la invaluable contribución de los pueblos originarios de Michoacán a la cultura, la historia y el cuidado del medio ambiente. Destacó que son defensores del patrimonio cultural, guardianes de conocimientos ancestrales y custodios de la biodiversidad, por lo que son esenciales para el bienestar de todas y todos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/comunidades-indigenas-esenciales-para-el-bienestar-de-todos-prdm/>

En representación del Poder Legislativo, la presidenta del Congreso del Estado, Giuliana Bugarini Torres, acompañó al presidente municipal de Pátzcuaro, Julio Arreola Vázquez, en la presentación de su informe de gobierno, donde destacó los avances logrados en coordinación con el Gobierno del Estado para mejorar la vida de las y los patzcuarenses.

Uno de los momentos más significativos fue la inauguración del nuevo Mercado Municipal, una obra que representa una inversión de más de 300 millones de pesos.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/giuliana-bugarini-reconoce-avances-en-patzcuaro-y-reafirma-trabajo-en-equipo-por-michoacan/>

La diputada Xóchitl Ruiz González, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México en la LXXVI Legislatura Local, celebró que en Michoacán se cristalice el Polo de Desarrollo para el Bienestar en Zinapécuaro, al que calificó como un parteaguas para el futuro económico del estado.

“Este es un paso decisivo para convertir a nuestro estado en una potencia mundial. Con el Polo de Desarrollo, el Puerto de Lázaro Cárdenas y en lo personal estamos impulsando una propuesta de Puerto Seco en Morelia-Tarímbaro, vamos a conectar nuestra riqueza con nuestro futuro, atraer inversión y generar miles de empleos para las y los michoacanos”, subrayó la legisladora.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/con-el-polo-de-desarrollo-michoacan-se-colocara-en-el-mapa-economico-mundial-xochitl-ruiz.htm>

MICHOACÁN

Al grito de: "no estamos todos, nos falta Eva" y "Queremos justicia, justicia para Eva", arribó al primer cuadro de la ciudad la manifestación por la muerte de la joven abogada.



11 DE AGOSTO DE 2025

Los participantes colocaron en las puertas de Palacio de Gobierno una lona con la imagen de la joven y alrededor veladoras, algunas de cera y otras de luces led. Para que duren más.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/colocan-veladoras-en-palacio-de-gobierno-por-joven-abogada-asesinada/>

Cerca de mil 700 millones de pesos es el ajuste en las participaciones federales que registró Michoacán durante los meses de junio y julio, informó el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García.

Indicó que, hasta el momento, no ha habido problemas presupuestales en el estado y que este ajuste se ha presentado en ejercicios presupuestales de 2024, 2023 y 2022; en agosto, aseguró, la Federación ha enviado un poco más de lo que se tenía calendarizado.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ajuste-en-participaciones-federales-fue-por-1700-mdp-luis-navarro>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que con la certificación estatal contra la deforestación, Proforest Avocado, 25 empacadoras de aguacate, que representan el 77 por ciento de la producción que se exporta a Estados Unidos, ya cuentan con esta regulación que garantiza las buenas prácticas y conservación de los bosques en Michoacán.

En reunión de trabajo con dependencias y delegaciones federales en materia de medio ambiente, se explicó que a través del sistema satelital **Guardián Forestal**, se han verificado **80 mil cortes de aguacate** en **208 huertas** que a la fecha han obtenido la certificación.

<https://changoonga.com/2025/08/10/michoacan-se-suman-25-empacadoras-de-aguacate-a-certificacion-contra-deforestacion-bedolla/>

El presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez, advirtió al Gobierno de Michoacán que “si no se cumplen todas las demandas de Uruapan, el teleférico no va a operar”.

En su discurso del primer informe de gobierno, el alcalde de Uruapan, recordó que para que el teleférico se construyera en Uruapan, el Gobierno del Estado se comprometió a realizar varias obras en la ciudad; sin embargo, no se han cumplido en su totalidad, por lo que advirtió al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y a la secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda, que si no se cumplen todas las peticiones el teleférico no va a operar en Uruapan.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/teleferico-de-uruapan-no-operara-sin-obras-prometidas-carlos-manzo/>



11 DE AGOSTO DE 2025

La insuficiencia de estaciones de bomberos ha hecho que se sumen los bomberos voluntarios a las labores en Morelia, externó a Quadratín la teniente Gabriela Ambriz, coordinadora del área de atención prehospitalaria, paramédico y miembro de Bomberos Voluntarios de Michoacán, quien manifestó que mantener una estación con todo y personal requiere de unos 240 mil pesos.

El cubrimiento al día asciende a unos 8 mil pesos, esto implica el gasto de combustible para cubrir una guardia de 24 horas, refacciones, mantenimiento de la unidad, pago del seguro y el pago al personal, manifestó la paramédica, lo que implica un gasto mensual de 240 mil pesos.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/mantener-una-estacion-de-bomberos-cuesta-240-mp-al-mes-en-michoacan/>

El pago de un seguro y la reparación de un camión de bomberos que ronda los 25 mil pesos, ha hecho que Bomberos Voluntarios de Michoacán salgan al centro histórico para vender gelatinas y agua, señaló Gabriela Ambriz, teniente, coordinadora del área de atención prehospitalaria, paramédico y miembro voluntario de Bomberos Voluntarios de Michoacán.

La razón de recaudar fondos este domingo en la zona de la ciclovía en el Centro Histórico de Morelia, explicó la paramédico a Quadratín, obedece a la necesidad de pagar el seguro de la ambulancia que utilizan, y además la reparación de uno de los camiones bomberos.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/venden-gelatinas-bomberos-voluntarios-de-michoacan-para-cubrir-gastos/>

En 2024, Michoacán registró 3 mil 95 muertes, de acuerdo con las cifras preliminares de las Estadísticas de Defunciones Registradas (EDR) publicadas por el INEGI.

La cifra corresponde tanto a muertes ocurridas como registradas en la entidad, e implica una proporción significativa dentro del panorama nacional, que alcanzó 818 mil 437 fallecimientos.

<https://www.contramuro.com/michoacan-registro-mas-de-30-mil-muertes-en-2024-segun-inegi/>

La secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina, subraya la importancia de fortalecer la red de apoyo para prevenir adicciones entre las y los estudiantes, especialmente durante el periodo de receso escolar pues es un momento ideal para reforzar la comunicación en casa.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/invitan-a-aprovechar-receso-escolar-para-dialogar-y-prevenir-adicciones/>

Con el objetivo de dar conocer si en las escuelas de Michoacán hay prácticas que promuevan la paz, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en la mañana



11 DE AGOSTO DE 2025

del pasado jueves, dio el Informe Especial: **Derecho a la Justicia de Paz en los Centros Educativos de Michoacán**. Círculos de Paz y otros Modelos de Gestión del Conflicto. El ombudsperson Marco Antonio Tinoco Álvarez, informó que en los centros educativos de Michoacán se requerirá implementar **capacitaciones por medio de talleres, círculos de escucha, prácticas restaurativas e integración entre alumnado y docentes para la resolución de diversos conflictos** internos que tenga que ver con la violencia y el fomento de círculos de paz, así como con el objetivo de formar un país mas justo.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/docentes-en-michoacan-seran-capacitados-para-formentar-la-paz-en-las-escuelas/>

El diagnóstico y tratamiento oportuno del cáncer en Michoacán se fortalece con la operación de dos equipos de vanguardia: el PET Scan y el Acelerador Lineal. Para revisar los avances en su funcionamiento, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), el IMSS Bienestar y el Instituto Oncológico del Estado realizaron una reunión de trabajo. Con estos dos aparatos se logrará **reducir las listas de espera** para realización de estudios, además se otorgará tratamiento integral y gratuito contra el cáncer de mama, cérvix, endometrio y ovario en la mujer; así como de próstata, testículo, colon y recto en hombres. Mismos que estarán disponibles para quienes no cuenten con seguridad social.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-impulsa-atenci%C3%B3n-oncol%C3%B3gica-con-tecnolog%C3%ADa-de-vanguardia-y-cobertura-gratuita-ssm>

La inseguridad es un fenómeno persistente en Michoacán, no obstante el discursos triunfalista de las autoridades, señaló el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos. En la rueda de prensa dominical del 10 de agosto, el monseñor enfatizó en que “la violencia, al igual que la paz, son aprendizajes” y que es urgente educar en capacidades constructoras de paz. El prelado advirtió que la ausencia de formación en diálogo y cooperación genera entornos propensos a la violencia.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/08/10/persiste-violencia-mas-allá-del-discurso-oficial-árzobispo/>

Los avances en materia de seguridad pública señalados por las autoridades en sus discursos no se verán en la realidad de la población, sin la coordinación entre los diferentes sectores de la sociedad, aseveró el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos. Expuso que la perspectiva sobre la prevalencia de la inseguridad y la violencia en el estado, se encuentra en función de cada persona, “los gobernantes siempre van a decir que están cumpliendo y los ciudadanos normalmente se van a quejar de la incidencia delictiva, mientras que los hechos de violencia nos hablan de que no es tal el avance”.

<https://primeraplana.mx/archivos/1082046>



11 DE AGOSTO DE 2025

La [Arquidiócesis de Morelia](#) exhortó a los presidentes municipales de Michoacán a que, en sus informes de gobierno, presenten un balance realista de la situación de seguridad, evitando proclamar logros que no estén consolidados y que contrasten con la experiencia cotidiana de la ciudadanía.

En su rueda de prensa dominical, Monseñor Carlos Garfias reconoció que los informes municipales son una oportunidad para que las autoridades rindan cuentas, pero advirtió que en materia de seguridad la percepción de los gobiernos suele diferir de la de la población.

<https://www.contramuro.com/informes-de-gobierno-municipales-realistas-inseguridad-michoacan/>

El arzobispo de Morelia, **Carlos Garfias Merlos**, aseguró que no hay informes recientes de sacerdotes amenazados o perseguidos por su labor pastoral en Michoacán.

En conferencia de prensa, precisó que en **Morelia** y al interior del estado no existen amenazas hacia los sacerdotes y ninguno de los religiosos ha comentado sobre el tema, por lo que dijo que esta situación podría reflejarse en otros estados.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/niega-carlos-garfias-amenazas-a-sacerdotes-en-michoac%C3%A1n>

El arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, reconoció que no se ha concretado diálogo alguno con el Gobierno del Estado y la sociedad civil para establecer una estrategia que lleve a la paz en Michoacán.

En su tradicional encuentro con medios, evitó profundizar cuando se le preguntó por un acercamiento con el gobernador Alfredo **Ramírez Bedolla**.

<https://changoonga.com/2025/08/10/estoy-dispuesto-a-dialogar-con-quien-sea-donde-sea-para-pacificar-a-michoacan-azobispo-de-morelia/>

El secretario de Gobierno de Michoacán, Raúl Zepeda Villaseñor, sostuvo un encuentro con el cardenal Alberto Suárez Inda y el arzobispo coadjutor Armando Álvarez Cano, con el objetivo de reforzar y construir nuevos puentes de diálogo con la Iglesia Católica, así como con todas las organizaciones sociales y religiosas del estado.

De acuerdo con publicaciones en redes sociales del propio funcionario y de la Secretaría de Gobierno, la reunión forma parte de una estrategia para mantener un diálogo permanente con todos los sectores, fortaleciendo la colaboración en temas sociales y comunitarios.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/segob-fortalece-di%C3%A1logo-con-la-iglesia-cat%C3%B3lica-en-michoac%C3%A1n>

Es necesario continuar el trabajo para la reconstrucción de la paz y la reconciliación, que involucra la coordinación entre autoridades y sociedad civil, y a diferencia del



11 DE AGOSTO DE 2025

pasado, actualmente no existe violencia en contra de miembros de la iglesia católica en la entidad, indicó el Arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos.

“No tengo ningún informe directo de algún sacerdote amenazado, se habla mucho de una persecución de los sacerdotes, pero aquí en Michoacán, en la Provincia, yo no tengo información directa de algún sacerdote que esté amenazado”, puntualizó durante la conferencia de prensa realizada la mañana de este domingo.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/10/sacerdotes-en-michoacan-no-son-perseguidos-ni-amenazados-eso-quedo-en-el-pasado-arzobispo/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

La Secretaria General del CEN de Morena, Carolina Rangel manifestó que hacia 2027, nadie esté impedido para alzar la mano para buscar la candidatura a la gubernatura, pero enfatizó que primero hay que gastar suela, buscar la cercanía con la gente y estar en territorio.

Acompañada por el líder estatal, Jesús Mora e integrantes del CEN y del CDE de Morena, Carolina Rangel señaló que aunque falta para 2027, es legítimo que quienes aspiran alcen la mano desde ahora.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/1783317/>

Para los comicios electorales del 2027 en la entidad, Carolina Rangel Gracida, actual Secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), descartó su participación en la búsqueda de ser uno de los perfiles candidatos a la próxima gubernatura del estado de Michoacán.

En este sentido dijo, esta decisión se debe a los alrededor de 40 mil encargos a nivel nacional en los que MORENA a nivel nacional estará ocupado en cuestión de afianzar presidencias municipales, regidurías, diputaciones, renovación de los congresos locales, las gubernaturas y sus suplencias.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/08/09/descarta-carolina-rangel-buscar-candidatura-al-gobierno-de-michoacan-para-2027/>

En visita a Morelia para organizar a su partido a nivel Michoacán en temas migrantes, la secretaria general del CEN de MORENA, Carolina Rangel Gracida, exhortó a la militancia de Michoacán a respetar los tiempos electorales, y recordó que a través de la encuesta el pueblo michoacano decidirá sus candidaturas.

Tras reconocer el trabajo del Comité Estatal y subrayar la importancia de fortalecer la organización territorial morenista dentro y fuera del país, **la tercera a bordo de la**



11 DE AGOSTO DE 2025

dirigencia nacional guinda lanzó un llamado a la militancia de Michoacán y de los estados que tendrán elecciones en 2027 a respetar los tiempos electorales.

<https://changoonga.com/2025/08/10/en-morelia-carolina-rangel-pide-a-morenistas-michoacans-respetar-tiempos-candidaturas-seran-por-encuestas/>

Pese a seguir en el ojo del huracán por el viaje realizado a Japón, Andrés Manuel López Beltrán, no está desaparecido, sigue trabajando y construyendo las estructuras de Morena, defendió su homóloga, Carolina Rangel.

La Secretaría General del CEN de Morena reveló que hace días tuvo comunicación con López Beltrán, cuya figura sólo se hizo presente a través de una carta donde acusó a los adversarios de hostigarle.

"Mis adversarios y los hipócritas conservadores que solo suelen ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio, mandaron a sus espías a fotografiarme y acosarme para así emprender una campaña de linchamiento político impregnada de odio, clasismo y calumnias", dijo López Beltrán, Secretario de Organización de Morena.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-somos-iguales-defiende-carolina-rangel-a-andy-lopez/>

La secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad de Michoacán, **Gladyz Butanda Macías** llamó a *"no contaminar a Morena con alianzas incongruentes y ajena a los principios ideológicos de la 4T"*, esto al participar en una asamblea informativa que celebró el partido en la capital michoacana.

Ante funcionarios, diputados, presidentes, regidores y diferentes liderazgos morenistas, la funcionaria estatal llamó a cerrar filas por la continuidad de la **4T en Michoacán** y a evitar alianzas que se contrapongan a los lineamientos político-ideológicos del partido.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pide-gladyz-butanda-no-contaminar-a-morena-con-alianzas-incongruentes>

Con el arropo de secretarios del gabinete, diputados, presidentes municipales, regidores, liderazgos sociales y representantes del sector transportista, la morenista Gladyz Butanda Macías se dijo lista para buscar la candidatura de Morena por la gubernatura, "si la militancia y el pueblo así lo deciden".

En asamblea informativa de Morena, Gladyz Butanda afirmó que las mujeres se encuentran listas para asumir la gubernatura de Michoacán, esto frente a las definiciones internas que habrá de tomar el partido rumbo a las elecciones de 2027.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/arropan-diputados-alcaldes-y-transportistas-arropan-a-gladyz-butanda/>



11 DE AGOSTO DE 2025

Morenistas provenientes de distintas partes de Michoacán manifestaron su apoyo a la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, rumbo a las elecciones que definirán la gubernatura del estado, en 2027.

Con el arropo de diputados, presidentes municipales, regidores, liderazgos sociales y representantes del sector transportista, Gladyz se dijo lista para buscar la candidatura de Morena en el proceso electoral venidero, “si así lo demanda la militancia y el pueblo michoacano”.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/miles-de-morenistas-muestran-gran-apoyo-a-gladyz-butanda/>

Las y los presidentes municipales de Morena en Michoacán celebraron el nombramiento de Raúl Zepeda como nuevo secretario de Gobierno del Estado, reconociendo la decisión del gobernador al designar un perfil con capacidad de diálogo para fortalecer un trato cercano con la ciudadanía.

En representación de los ediles de Yurécuaro, Huiramba, Tlazazalca, Copánaro, Angamacutiro, Pátzcuaro, Coeneo, Tuxpan, Zacapu, Jacona, Apatzingán, Parácuaro, Contepec, Tangamandapio, Zinapécuaro, Vista Hermosa, Zitácuaro y Huandacareo, el coordinador Alexis Velázquez Guzmán expresó su confianza en que esta designación fortalecerá la relación institucional entre el estado y los municipios.

<https://cbtelevision.com.mx/alcaldes-de-morena-en-michoacan-felicitan-a-raul-zepeda-como-nuevo-secretario-de-gobierno/>

“Prácticamente el 80% de los que estamos en Morena venimos del PRD”, recordó el legislador Juan Carlos Barragán Vélez, al ser cuestionado sobre la tendencia de los cuadros guindas por negar su historia y pasado.

“Yo vengo del mismo partido de donde Andrés Manuel López Obrador fue dirigente nacional, vengo del partido de donde Alfredo Ramírez Bedoya fue dirigente municipal. Venimos del PRD, yo ahí los conocí a ellos, a muchos los vi con Silvano (Aureoles) en sus campañas, hasta con banderas de Silvano, con las playeras, y se desgarraban (las vestiduras). Bueno, esa es la historia”.

<https://www.contramuro.com/80-de-los-que-estamos-en-morena-venimos-del-prd-barragan/>

En un hecho sin precedentes, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó la convocatoria y el plan de trabajo para realizar una consulta previa, libre e informada en la encargatura del orden de Chapa Nuevo, municipio de Salvador Escalante, con el objetivo de definir si ejercerá de manera directa sus recursos públicos bajo la figura de autogobierno.

El presidente de la Comisión Electoral para la Atención a Pueblos Indígenas, Juan Adolfo Montiel Hernández, recordó que la reforma constitucional de diciembre de



11 DE AGOSTO DE 2025

2024 en Michoacán amplió la figura de autogobierno y ejercicio del presupuesto directo a las encargaturas del orden independientes.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/aprueba-iem-consulta-inedita-para-autogobierno-en-chapa-nuevo/>

La tenencia de San Miguel del Monte, en el municipio de Morelia, definirá el próximo 24 de agosto si ejerce de manera directa los recursos públicos que le corresponden, estimados en poco más de 3.2 millones de pesos anuales, lo que implicaría una reducción equivalente en el presupuesto municipal.

Según el acuerdo de la Comisión Electoral para la Atención de Pueblos Indígenas, del Instituto Electoral de Michoacán, la solicitud de consulta fue presentada al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) el 9 de agosto de 2024 y ratificada el 17 de diciembre del mismo año por el jefe de tenencia electo en ese momento.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/definiran-el-24-de-agosto-si-morelia-da-3-2-mdp-a-presupuesto-directo/>

MORELIA

Ante la llegada del nuevo titular de la Secretaría de Gobierno de Michoacán, Raúl Zepeda, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez, refirió que considera que habrá buena interlocución entre ambos niveles de gobierno.

En entrevista con medios de comunicación, el alcalde moreliano refirió que es un perfil que él ya conoce y que confía que el acercamiento positivo que se tuvo en años atrás se replicará en esta nueva encomienda.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/preve-alfonso-martinez-buen-dialogo-con-nuevo-secretario-de-gobierno/>

El presidente municipal de **Morelia**, Alfonso Martínez Alcázar, justificó la promoción de su imagen en redes sociales y otros medios como parte de la campaña previa a su informe de gobierno, al señalar que la ley permite la difusión personal en este periodo.

<https://www.contramuro.com/justifica-alfonso-martinez-promocion-de-su-imagen-por-informe/>

Como un proyecto maravilloso calificó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, la obra de remodelación y transformación del Planetario, un edificio emblemático de la capital michoacana.



11 DE AGOSTO DE 2025

Lo anterior, al ser cuestionado sobre la manifestación que se dio el pasado viernes con vecinos de colonias cercanas al Planetario que se oponen a la obra al considerar que se afectarán los árboles de la zona.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/respalda-alfonso-martinez-mejora-del-planetario-de-morelia/>

Con alrededor de 360 talleres mecánicos notificados por irregularidades en su operación, se estima concluirá la primera fase del programa Ordena tu Talacha, indicó Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento.

En entrevista, explicó que hasta el momento se han efectuado 150 notificaciones a igual número de establecimientos del sector, además de 70 quejas captadas mediante el número telefónico 072 y las redes sociales del municipio.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/detecta-morelia-360-talleres-mecanicos-con-diversas-irregularidades/>

Las plantas potabilizadoras instaladas en Morelia reciben, en promedio, mil 800 litros por segundo de agua, señaló Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS).

No obstante, de este flujo mil 500 litros por segundo arriban al sistema de drenaje del municipio.

En conferencia de prensa, realizada en la planta potabilizadora de La Mintzita, Torres Ramírez mencionó que entre el 10 y el 20 por ciento del agua que reciben las plantas en la capital michoacana se pierde en los procesos de potabilización, distribución y captación de aguas residuales.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-pierde-el-20-del-agua-que-reciben-plantas-potabilizadoras-en-morelia/>

Alrededor de mil 510 personas ha atendido el Centro Autismo Morelia (AM), a cerca de un año y medio del arranque de sus operaciones, señaló José Manuel Álvarez Lucio, director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal.

En entrevista para Quadratín, Álvarez Lucio expuso que, de este universo, 350 corresponden a pacientes diagnosticados; 160, pequeños que han sido atendidos con terapias, y mil, participantes en pláticas, conferencias, congresos y actividades extramuros.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/en-18-meses-atendio-1510-personas-el-centro-de-autismo-morelia/>

Hacia el término de agosto se espera el arranque de la construcción del albergue destinado a niños y adolescentes en riesgo, así como población migrante, señaló José Manuel Álvarez Lucio, director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en la capital michoacana.



11 DE AGOSTO DE 2025

En entrevista, indicó que Morelia obtuvo un recurso de procedencia federal por 25 millones de pesos, que se designó para la edificación de un albergue sito en la colonia Las Margaritas.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/en-este-mes-arrancara-construccion-de-albergue-para-migrantes-en-morelia/>

SEGURIDAD Y JUSTICIA

Dos cabezas humanas fueron localizadas durante los primeros minutos de este lunes frente al recinto ferial de Apatzingán.

Minutos antes de la 1 de la mañana, automovilistas alertaron a las autoridades sobre una hielera sospechosa sobre la avenida Lázaro Cárdenas, en las afueras del recinto ferial.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/dejan-2-cabezas-humanas-afuera-del-recinto-ferial-de-apatzingan/>

La cabeza cercenada de un hombre fue abandonada sobre las letras monumentales de la localidad 18 de Marzo, en el municipio de Buenavista. A pesar de la gravedad de la situación, la extremidad humana permaneció allí por horas.

Fueron conductores quienes la noche del domingo al pasar por las letras monumentales, advirtieron que sobre una de ellas había una extremidad ensangrentada, por lo que dieron aviso a la Policía.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/abandonan-cabeza-humana-en-letras-monumentales-de-la-localidad-18-de-marzo-en-buenavista-michoacan-la-alcaldesa-esta-amenazada-autoridades-dejan-extremidad-ahi-por-horas.htm>

Con resultados positivos, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) mantiene tareas de investigación e inteligencia, así como acciones para disuadir delitos en contra del sector empresarial, como el citrícola y el aguacatero.

Resultado de estas operaciones en coordinación con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y la Fiscalía General del Estado (FGE), y como parte de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, durante el mes de julio, se detuvieron 41 personas al parecer vinculadas a células delictivas.

La SSP a través de la **Guardia Civil y la Subsecretaría de Investigación Especializada (SIE)** han combatido este delito y sus principales formas de operación.



11 DE AGOSTO DE 2025

El acompañamiento permanente durante los procesos agroindustriales y otras labores han inhibido la comisión de ilícitos contra el sector.

<https://changoonga.com/2025/08/10/michoacan-durante-julio-se-detuvieron-41-extorsionadores-de-limoneros-y-aguacateros-vinculados-al-crimen/>

Casi 60 minutos duró el **ataque armado** y con **explosivos** que perpetró un grupo criminal del **Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)** en la localidad de Las Mesas del Terrenate, en el municipio de Tepalcatepec, **Michoacán**.

El embate por tierra y aire, estuvo en manos de casi medio centenar de sujetos fuertemente armados de esa organización delictiva, que intentaban el avance de sus tropas para apoderarse de ese punto geográfico.

<https://lasillarota.com/estados/2025/8/10/cjng-desata-por-casi-una-hora-ataque-armado-con-explosivos-en-localidad-rural-de-tepalcatepec-michoacan-549613.html>

Sujetos desconocidos abandonaron al menos tres lonas con mensajes contra mandos militares, en calles del municipio de Apatzingán, siendo aseguradas por las autoridades. Fue al cobijo de la oscuridad de la noche que sujetos desconocidos colocaron al menos tres lonas en sitios altamente transitados del municipio de Apatzingán.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/colocan-mantas-contra-mandos-militares-en-apatzingan-michoacan.htm>

Familiares, amigos y conocidos de 4 jornaleros desaparecidos bloquearon la carretera Uruapan – Los Reyes, a la altura de la desviación a la localidad de Santa Ana Zirosto, para exigir a las autoridades que sean localizados con vida.

Se trata de **Alejandro Esquivel, Miguel Ángel Rodríguez, José Manuel Romero y Ángel Antonio Torrero**, vecinos de la población de Peribán, quienes desaparecieron el pasado sábado **cuando laboraban en una huerta de aguacate**, por el rumbo de Cotija, según refirieron los manifestantes.

<https://changoonga.com/2025/08/10/michoacan-bloquean-la-uruapan-los-reyes-reclamando-desaparicion-de-4-jornaleros-de-periban/>

La detención del exdirector de seguridad pública municipal de Zamora, Michoacán, señalado por liderar un brazo operativo del crimen organizado en el Valle de Toluca, Estado de México, abre interrogantes sobre la omisión o colusión del gobierno del alcalde zamorano Carlos Soto, en el cual el mando policiaco se enriqueció a la vez que la ciudad se mantenía como una de las más violentas de México y del mundo, por la alta tasa de homicidios ligada a la activa presencia de la delincuencia en esa demarcación.

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/con-el-enemigo-en-casa-carlos-soto-alcalde-de-zamora-michoacan-mantuvo-3-anos-con-sueldo-millonario-y-a-cargo-de-la-seguridad-a-lider-de-brazo-armado-de-jalisco.htm>



11 DE AGOSTO DE 2025

La red de reclutamiento forzado de una organización criminal del estado de Jalisco se extiende a por lo menos seis estados, informó la Fiscalía estatal a medios de comunicación.

En conferencia de prensa, el fiscal jalisciense, Salvador González de los Santos señaló que detectaron labores de reclutamiento forzado del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), en Zacatecas, Nayarit, Sinaloa, Michoacán y Guerrero, además de en su propia entidad.

<https://www.informaoriente.com.mx/seguridad/red-de-reclutamiento-forzado-de-organizacion-criminal-de-jalisco-se-extiende-por-al-menos-6-estados-michoacan-entre-elllos.htm>

Como resultado de tres diferentes acciones llevadas a cabo por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto, aseguraron 3 mil dosis de narcóticos y detuvieron a siete personas.

Sobre el particular se informó que en una primera acción, personal de la Policía de Investigación (PDI) de Alto Impacto, con apoyo del binomio canino (K9), dio cumplimiento a una orden de cateo en un inmueble ubicado en la calle Los Laureles, en la colonia La Morita, donde se aseguraron 800 dosis de metanfetamina y 43 dosis de marihuana. Durante la intervención, elementos de la Policía Morelia brindaron seguridad perimetral.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/en-tres-acciones-realizadas-en-morelia-michoacan-se-detuvo-a-siete-personas-y-se-aseguraron-3-mil-dosis-de-sustancias-ilicitas.htm>

COLUMNAS

BUSCAPIÉS

¿Ferragamo o taquitos? “La justa medianía de Morena ¿sacudirá a los políticos de Michoacán?

Editorial Contramuro

“Este sábado, en tierras michoacanas, la secretaria general de Morena, **Carolina Rangel**, vino a reforzar la narrativa de que “**no somos iguales**”. Una misión complicada, considerando que este verano más de un militante guinda fue



11 DE AGOSTO DE 2025

captado disfrutando de lujosas vacaciones por Europa, después de esas extensas y **“agotadoras”** jornadas de trabajo legislativo o gubernamental.

Porque seamos fracos: en el ADN de la política mexicana —sea el color que sea— siempre ha **latido un gusto por vivir bien, comer bien y viajar mejor**. Sin embargo, **Rangel** dejó un mensaje claro: a partir de ahora, los militantes y servidores públicos de **Morena** deberán apegarse a la **“justa medianía”** que pide la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

El anuncio deja flotando varias preguntas incómodas:

¿Qué pasará con los políticos michoacanos que, de zapatos **Andrea**, dieron el brinco a unos **Ferragamo**?

¿O con los que dejaron las casitas austeras para mudarse a **Altozano, al campestre o Tres Marías**?

¿Y los que antes viajaban a Caleta de Campos y ahora suben historias en redes desde **Roma o París**?

La moda política de 2025 es ser **pueblo**, o al **menos parecerlo**, y algunos ya en campañas han comenzado a tomarse fotos comiendo tacos de la calle o en puestos de garnachas, cuidando que la cámara **capture la salsa escurriendo en la tortilla**. El reto será ver si, más allá de las puestas en escena, están dispuestos a ajustar su vida al discurso que predicen, o si lo de la **“justa medianía”** será únicamente para el pueblo... pero no para sus representantes.

Tiempo de mujeres... o tiempo del Palacio Nacional

Aprovechando la misma visita, **Carolina Rangel** adelantó que la candidatura de Morena para la gubernatura de Michoacán en 2027 se **definirá por encuestas**. Ya sabemos que esas encuestas, en política, les hacen lo que el viento a **Juárez**, pero el matiz importante está en otra frase suya: el perfil elegido deberá **“seguir el proyecto y caminar con la presidenta Claudia Sheinbaum”**.

Es decir, ni **“corcholatas”** rebeldes, ni **aspirantes** con agenda propia, ni con **alianzas sospechosas**. La decisión no será local ni dependerá sólo de las simpatías regionales: el visto bueno tendrá que surgir desde **Palacio Nacional**.

¿Y el tan sonado **“tiempo de mujeres”**? **Rangel** no cerró la puerta, pero tampoco la condicionó. Esa definición vendrá desde muy arriba, y no desde los comités estatales. Lo que sí dejó claro es que los tiempos de Morena en Michoacán estarán alineados, milimétricamente, con el ritmo que **marque la presidenta**.

Mientras tanto, **ciertos perfiles** ya comenzaron a recorrer municipios, a saludar en ferias y fiestas patronales y a saturar las redes con mensajes de cercanía y de que son la reencarnación de la madre Teresa de Calcuta, aunque el verdadero **pulgar arriba**, el que define, esté a cientos de kilómetros, **justo en el corazón del poder.**”

<https://www.contramuro.com/carolina-rangel-pide-justa-mediania-en-morena-michoacan-y-perfila-sucesion-rumbo-a-2027/>



11 DE AGOSTO DE 2025

ACUEDUCTO

Alfonso Martínez, el escrutinio

Por Samuel Ponce Morales

“A propósito del informe del Gobierno de la capital michoacana, de acuerdo una de los últimos sondeos sobre Michoacán de la empresa **EncuestaMX**, sobre la aprobación de los trabajos de los gobernantes desde el alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, hasta el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, pasando por la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**, el primero tiene una buena calificación: Aprueba: 49 por ciento.

No aprueba ni desaprueba: 13 por ciento.

Desaprueba: 33 por ciento.

No contestó: 5 por ciento.

La encuesta citada se realizó el mes pasado, del 3 al 7 de julio, en Morelia, distribuida en los cuatro distritos electorales locales; en total fueron 1 mil 217 entrevistas efectivas en viviendas, a personas mayores de edad con credencial para sufragar. La información de la empresa destaca que en total participaron en el trabajo: 30 entrevistadores, 5 supervisores y 1 coordinador general de campo.

Hay que resaltar que en la encuesta también trae consigo dos preguntas y respuestas con números porcentuales acerca de los problemas y/o necesidades que enfrentan los ciudadanos entrevistados.”

<https://acueductoonline.com/columna-acueducto-alfonso-martinez-el-escrutinio/>

--

OPINIÓN

Emergencia: menores asesinados en Michoacán

Por Erik Avilés Martínez

“Esta tragedia persiste como un eco que pocos quieren escuchar: el asesinato de menores de edad, quienes, mucho más que cifras, son vidas truncadas, historias rotas, familias devastadas y un tejido social que se desgarra en silencio.

Durante el primer semestre de 2025, en estas tierras se registraron 31 homicidios dolosos contra personas menores de 18 años. De ellos, 29 fueron cometidos con arma de fuego y 27 de las víctimas eran varones. Cifras frías que, sin embargo, dibujan un paisaje insoportable.

El Blog por los Derechos de la Infancia, con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, coloca a Michoacán en segundo lugar nacional en homicidios de menores de edad, con 120 casos de enero a junio de 2025, solo por debajo de Guanajuato (132) y por encima de Oaxaca (87) y Jalisco (75). En el rubro



11 DE AGOSTO DE 2025

específico de homicidios dolosos, las cifras son igualmente alarmantes: 31 casos, de nuevo en segundo lugar después de Guanajuato (73).

Y la violencia no se limita al homicidio. En la globalidad de delitos cometidos contra menores, Michoacán ocupa el décimo lugar nacional, con 749 delitos registrados en 2025. El crecimiento ha sido constante: eran 652 en 2024, 535 en 2023, 533 en 2022 y 490 en 2021. El aumento revela que la violencia contra la niñez ya no es un hecho aislado: es una tendencia que se consolida, al menos a lo largo de este sexenio."

<https://mimorelia.com/columna/emergencia-menores-asesinados-en-michoac%C3%A1n>

--

DE INTERÉS PÚBLICO

Mil pesos

Por Jaime López Martínez

"Siete mil quinientos pesos, ¿es mucho o poco dinero? Más fácil: mil pesos, ¿es mucho o poco?

Pues una y otra cantidad es mucha y es poca al mismo tiempo. Según el cristal con que se mire, según las alforjas de quien los tenga o no, y según la ubicación social en que se ubique quien se haga esa pregunta.

En el México actual, desgarrador, insensible y ausente de la más elemental solidaridad y sentido de justicia, mil pesos representan para buena parte de sus habitantes, una enorme cantidad de dinero, tanta, que por falta de ese monto un niño de cinco años es secuestrado y luego asesinado en el Estado de México por los acreedores de la madre. Ésta no tuvo ¡mil pesos! para evitar la muerte de su vástagos.

En cambio, siete mil quinientos pesos son definidos implícitamente como nimios por alguien como Andrés Manuel López Beltrán. En una misiva en redes, tratando de justificar sus vacaciones en Japón, el junior emblema de la 4T aclara que hospedarse en el hotel Okura de Tokio, "solo" le costó esa cantidad por noche, eso sí, con desayuno incluido. Independientemente de que indagatorias periodísticas revelan que en realidad la habitación en ese hotel no cuesta menos de 22 mil pesos la noche, demos por ciertos los siete mil quinientos que dice Andy. ¿Cuántos mexicanos pueden darse el lujo de hospedarse en ese sitio? Quizá algunos, pero la inmensa mayoría no. Siete mil quinientos pesos representan poco menos del salario promedio mensual de la mitad de los mexicanos, según el INEGI.

La madre del menor asesinado en el Edomex no necesitaba siete mil quinientos. Clamaba por mil, mil míseros pesos para pagar su deuda y que le devolvieran al menor con vida. El costo de una hora de sueño de Andy en el Okura le hubiera alcanzado a esa señora. Hoy su hijo estaría vivo si hubiera tenido tal cantidad de dinero, para ella



11 DE AGOSTO DE 2025

inalcanzable. Para Andy, siete mil quinientos es una bicoca, por eso se inventa ese monto en su carta pública, porque supone que para el que la lea también lo será.

Es la pérdida del sentido de la realidad de quienes, como él, han enloquecido en medio de los ríos de dinero en que navegan. Son los contrastes del México cada vez más corrupto e inequitativo, cada vez más alejado de la justicia y más cercano de la impunidad para matar y robar."

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/mil-pesos/>